

COMMUNIQUE DE PRESSE



Paris, le 28 mars 2025

Nomination de la nouvelle gouvernance d'OPCO 2i

Le Conseil d'Administration paritaire d'OPCO 2i, réuni le 27 mars 2025, a désigné pour une durée de deux ans **Edwin LIARD (FO Métaux) et Pascal Le GUYADER (Leem) respectivement président et vice-président** de l'opérateur de compétences interindustriel. Ces nominations s'inscrivent dans la continuité du travail engagé pour accompagner les entreprises industrielles dans le développement des compétences professionnelles ainsi que dans la promotion et l'attractivité des métiers industriels.

Edwin LIARD, nouveau président d'OPCO 2i : une expertise éprouvée au service de l'industrie

Titulaire d'un Master II en Ressources humaines, négociation et relations sociales, Edwin LIARD est également auditeur de la 75^e session nationale de politique de défense de l'IHEDN. Actuellement **secrétaire fédéral de FO Métaux**, il pilote les dossiers emploi et formation dans le secteur de la métallurgie et anime au niveau national les équipes de coordination syndicale des secteurs de l'Aéronautique, de l'Espace et de la Défense.

Présent depuis l'origine d'OPCO 2i, Edwin LIARD en a co-négocié l'accord constitutif en 2018. Il y a successivement exercé les fonctions de trésorier adjoint et de secrétaire, avant d'être élu président.

Son implication dans la CPNEFP de la métallurgie et les commissions paritaires territoriales confirme sa vision de long terme et sa connaissance fine des dynamiques interindustrielles.

Son parcours témoigne de son engagement constant aux côtés des salariés du secteur et de son expertise reconnue dans le domaine du dialogue social au service de la formation professionnelle.

« L'industrie est aujourd'hui à un tournant décisif, confrontée à des mutations profondes : transitions écologique et numérique, évolution rapide des qualifications, tensions sur les compétences, enjeux d'attractivité... Face à ces défis systémiques, OPCO 2i doit plus que jamais assumer un rôle moteur. Cette présidence est une opportunité stratégique de poursuivre et d'amplifier le travail engagé. Notre mission est claire : anticiper les besoins, accompagner les transformations, et garantir à chaque entreprise, à chaque salarié, à chaque Jeune, un accès à des solutions concrètes, innovantes et durables. OPCO 2i doit être à la fois un catalyseur de compétences, un partenaire stratégique pour les branches industrielles, et un acteur de terrain réactif. Aux côtés de Pascal Le GUYADER et de l'ensemble du Conseil d'administration, je suis pleinement mobilisé pour faire d'OPCO 2i un pilier de stabilité dans un environnement incertain, et un levier puissant pour construire l'industrie de demain. » déclare Edwin LIARD.

Pascal LE GUYADER, vice-président d'OPCO 2i : une continuité stratégique

Directeur Général Adjoint du Leem, en charge des transformations des politiques sociales, sociétales, industrielles et environnementales des entreprises du médicament, et **Président sortant d'OPCO 2i** en application du principe de permutation des mandats entre les collèges salariés et employeurs en vigueur au sein de l'organisme paritaire, Pascal Le GUYADER est un acteur clé du dialogue social dans l'industrie depuis plus de 20 ans. Il a œuvré au développement de l'apprentissage et de l'alternance dans le secteur et a joué un rôle majeur dans l'intégration des politiques d'insertion et de formation des personnes atteintes d'un handicap au sein des entreprises du médicament. Parmi les derniers accords d'envergure auxquels il a contribué figurent l'accord sur la transition écologique et la mobilité durable en octobre 2023 ainsi que l'accord sur les salariés aidants en janvier 2025.

Déjà impliqué au sein d'OPCO 2i en tant que trésorier adjoint puis vice-président avant d'en être président de mars 2023 à mars 2025, il renouvelle ainsi son engagement en faveur de l'évolution des compétences industrielles au regard des transformations en cours.

Dans un contexte exigeant, OPCO 2i doit rester un acteur de référence, agile et engagé, au service des entreprises industrielles et des 29 branches que nous accompagnons. L'alternance est plus que jamais un levier structurant pour anticiper les besoins de compétences et maintenir l'attractivité de nos métiers. Dans un environnement contraint, notre action se veut offensive et résolument tournée vers le terrain : développement d'outils RH pour les PME, soutien à l'investissement des CFA, accompagnement des transitions professionnelles, acculturation à l'intelligence artificielle... autant de leviers que nous activons pour préparer l'avenir. Depuis 2023, j'ai eu l'honneur de présider cet opérateur stratégique et de contribuer activement à sa structuration. En tant que vice-président, je poursuis cet engagement avec une détermination intacte. Avec Edwin LIARD et l'ensemble du Conseil d'administration, nous formons une gouvernance solide, engagée, et déterminée à faire d'OPCO 2i un moteur de transformation pour l'industrie française. » souligne Pascal Le GUYADER.

Un engagement renforcé pour les entreprises industrielles

Sous l'impulsion de cette nouvelle gouvernance et avec l'appui de Stéphanie LAGALLE-BARANES, directrice générale d'OPCO 2i, l'opérateur de compétences poursuivra son action au service des 29 branches professionnelles qui le composent. L'objectif reste d'adapter et de renforcer son accompagnement pour répondre aux mutations industrielles et soutenir l'attractivité des métiers de l'industrie.

Ont été désignés également :

- Trésorier : **Jean-Pierre FINE** (UIMM)
- Trésorier-adjoint : **Fabien PONS** (FGMM CFDT)
- Secrétaire : **Sylvain JONQUET** (France Chimie)
- Secrétaire-adjoint : **Francis OROSCO** (CFTC CMTE)

A PROPOS

OPCO 2i, l'opérateur de compétences interindustriel, accompagne les entreprises industrielles dans l'anticipation de leurs besoins en recrutement ainsi que dans l'identification et le développement des compétences des salariés pour leur permettre de faire face à la transformation des métiers et aux nouveaux défis (numériques, écologiques, environnementaux...). OPCO 2i finance et facilite l'apprentissage et la professionnalisation des Jeunes. Il recense près de 100 000 nouveaux alternants en 2023 dans ce secteur. De nombreuses initiatives sont menées auprès des Jeunes et des salariés en reconversion à travers une marque forte, commune aux branches professionnelles, "Avec l'Industrie®" pour promouvoir les métiers industriels et attirer.

CONTACTS PRESSE

OPCO 2i – contact_presse@opco2i.fr

Alix Bougeret – Ideeal Conseil – 06 63 61 16 19 / alix.bougeret@ideealconseil.com